



Samstag, 8. April 1978

Blatt 789

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Gruppendynamik für leitende städtische Führungskräfte
(rosa) Wiener Kindertelefon: Wie trete ich einem Fußball-
klub bei?

Lokal: Über die Hälfte Interventionen in Wohnungen
(orange) (Die Rettung im Februar)

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

k o m m u n a l :

=====

verwaltungsakademie der stadt wien:

gruppendynamik fuer leitende staedtische fuehrungskraefte

1 wien, 8.4. (rk) der schwerpunkt betrieblicher fortbildung, auch jener der oeffentlichen verwaltung, hat sich in den letzten jahren stark verschoben. waehrend frueher noch im sinne traditioneller lehrmethoden fach- und berufsspezifische information im mittelpunkt stand, ist in letzter zeit die fortbildung auf verhaltensmaessigem gebiet stark ausgebaut worden. dazu gehoert ein erlernen von praktischen faehigkeiten und fertigkeiten, die nicht bloss theoretisch angeeignet werden koennen, sondern praktisch vollzogen und geuebt werden muessen.

die schaffung von bereichsleitungen als neue organisationsstrukturen im wiener magistrat zur besseren bewaeltigung komplexer aufgaben hat die verwaltungsakademie der stadt wien bewogen, gruppendynamische seminare vorzubereiten. das erste dieser seminare fand in der zeit von 27. februar bis 3. maerz in reichenau statt und stand unter der leitung von univ.-prof. dr. peter h e i n t e l , einem hervorragenden fachmann auf dem gebiet der gruppendynamik. an diesem seminar haben bedienstete teilgenommen, welche auf dem wohlfahrtssektor unter fuehrung der bereichsleiter osr dr. d r a p a l i k und sr dr. h a w l a zusammenarbeiten. im rahmen dieses seminars wurde den teilnehmern durch selbsterfahrung in arbeits- und trainingsgruppen der ablauf kommunikativer prozesse nahegebracht. das seminar hat trotz einwoechiger dauer und intensiver, oft bis in die nachstunden andauernder arbeit lebhaften anklang gefunden und hat den teilnehmern fuer ihre dienstlichen taetigkeiten wertvolle einsichten gebracht. auf grund dieses erfolges wird die verwaltungsakademie der stadt wien bestrebt sein, seminare fuer gruppendynamisches kommunikationstraining einer groesseren zahl von bediensteten zugaenglich zu machen. (red)

++++

L o k a l :

die rettung im februar
mehr als die haelfte der interventionen in wohnungen

2 wien, 8.4. (rk) die zahl der einsaetze des rettungsdienstes der stadt wien in wohnungen nimmt staendig zu. so wurde von den aerzten des rettungsdienstes im berichtsmonat bei 4.364 ausfahrten in 2.254 faellen in wohnungen interveniert. dies ist mehr als die haelfte aller einsaetze. im vergleich dazu: im vorjahr wurde nur in einem drittel aller faelle in wohnungen interveniert.

ferner wurden von den aerzten des rettungsdienstes im februar unter anderem bei 2.597 akut-erkrankten 190 herzinfarkte und 225 sonstige herzerkrankungen diagnostiziert. ueberdies wurde nach 300 verkehrsunfaellen, 110 betriebsunfaellen, 50 sportunfaellen und neun unfaellen bei haeuslicher arbeit bei insgesamt 1.611 verletzten personen erste hilfe geleistet. entsprechend der hohen zahl an einsaetzen stieg auch die zahl der von den insgesamt 13 einsatzwagen zurueckgelegten kilometer auf die bisher unerreichte marke von 45.671 kilometer. an das rote kreuz wurden 359 ausfahrten, an den arbeiter-samariterbund 77 ausfahrten abgegeben.

die 22 wagen des krankenbefoerderungsdienstes hatten 5.670 ausfahrten mit einer gesamtstrecke von 70.520 kilometer aufzuweisen. (zi)

++++

s p e r r f r i s t 13.00 u h r

.....

k o m m u n a l :

=====

wiener kindertelefon: wie trete ich einem fussballklub bei?

3 wien, 8.4. (rk) in welchem bezirk der prater liegt und wie man einem fussballklub beitreten kann, wie man am besten den eltern sagt, dass man eine schlechte note bekommen hat: das waren nur einige der fragen, die kinder der mitarbeiterin des wiener kindertelefons stellten, berichtete stadtrat peter s c h i e d e r samstag in der rundfunksendung des wiener buergermeisters.

in der ersten woche, in der das kindertelefon in betrieb war, wurden taeglich zwischen 30 und 40 anrufe verzeichnet, am abend oder nachts, wenn die anrufe auf ein tonband aufgezeichnet werden, waren es sogar mehr. "die fragen, die von den kindern gestellt wurden, und die probleme waren dabei ganz verschieden", betonte schieder. "einige anrufe kamen von sogenannten schluesselkindern, die nach der schule allein zu hause sind und die sich einfach einsam fuehlten."

das wiener kindertelefon ist unter der telefonnummer 63 53 64 zu erreichen. eine erfahrene mitarbeiterin des jugendamts gibt an werktagen von 8 bis 15.30 uhr antwort auf fast alles, was kinder wissen wollen.

schieder wies im rahmen der sendung auch auf die anderen kinderaktionen der stadtverwaltung hin: so beginnen am sonntag, dem 16. april, die fahrten mit dem wiener kinderbus. sie werden jeden sonntag vormittag durchgefuehrt und beginnen um 9 uhr mit einem rundgang durch das rathaus. anschliessend faehrt der kinderbus zum zirkus- und clownmuseum, zur feuerwache leopoldstadt, wo die kleinen besucher vorfuehrungen der feuerwehrtaucher sehen koennen, und zu den haustieren des staedtischen landwirtschaftsbetriebs am cobenzl. schluss ist jeweils um 12.30 uhr beim rathaus. anmeldungen fuer die fahrten mit dem kinderbus sind an werktagen von 8 bis 15 uhr in der stadtinformation in der schmidthalle des rathauses moeglich. pro kind kostet die fahrt zehn schilling. (hs)

++++